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SICOOB SICOOB SICOOB SICOOB SICOOB ALALALALALCANÇA CANÇA CANÇA CANÇA CANÇA A MARA MARA MARA MARA MARCACACACACA
DE 7 MILHÕES DE COOPERADOSDE 7 MILHÕES DE COOPERADOSDE 7 MILHÕES DE COOPERADOSDE 7 MILHÕES DE COOPERADOSDE 7 MILHÕES DE COOPERADOS

J O Sicoob chegou à marca dos 7 milhões de
cooperados, um número recorde entre os
representantes do cooperativismo financeiro, e que
demonstra a excelência no trabalho realizado pelas
cooperativas que integram o Sistema, que têm o
compromisso de possibilitar que cada vez mais
brasileiros tenham acesso a soluções financeiras
a preços diferenciados. Esse número representa
um crescimento de 18% na base de cooperados
com relação a janeiro de 2022, provando que as
cooperativas do Sicoob se tornaram referência
na divulgação do movimento cooperativista
brasileiro. Destaca-se em seu crescimento na
base de cooperados a chegada de 839 mil Pessoas
Física (PF) e 209 mil de Pessoas Jurídica (PJ) no
último ano. PÁGINA 9

Em apenas 12 meses, a base de cooperados da instituição cresceu 18%
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DEPUTADO RODRIGO BACELLAR
É ELEITO PRESIDENTE DA ALERJ

J O deputado Rodrigo Bacellar (PL) foi
eleito, na quinta-feira (2), presidente da
Assembleia Legislativa do Estado do Rio de
Janeiro (Alerj) para a 13ª Legislatura, com
mandato de dois anos. Foram 56 votos
favoráveis, 13 abstenções e uma ausência na
votação que elegeu a chapa única “Unidos
pelo Rio” para conduzir os trabalhos da Casa.
Entre os 12 parlamentares que compõem a
Mesa Diretora, mais que dobrou o número
de mulheres – passando de duas para cinco
integrantes. Bacellar reiterou o compromisso
de resguardar a pluralidade do parlamento,
em especial na composição das comissões
da Casa. PÁGINA 4

CAIXA ABRE
SELEÇÃO DE
ESTÁGIO EM

TODO O BRASIL
PÁGINA 8
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PÁGINA 5

PÁGINA 7

MAIS 2 MIL PROFESSORES PARA A REDE ESTADUAL DE ENSINO NO RJ

Natural de Campos dos Goytacazes, no Norte Fluminense,
o novo presidente assumiu seu compromisso com o interior do Estado
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DATAS DO SISU,
PROUNI E FIES SÃO

ALTERADAS PELO MEC
PÁGINA 9
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FAETEC ABRE 23 MIL VAGAS PARA
CURSOS DE QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

J A Fundação de Apoio à Escola Técnica
(Faetec), órgão vinculado à Secretaria de
Estado de Ciência, Tecnologia e Inovação
(Secti), abriu 23.163 vagas para cursos
gratuitos de Qualificação Profissional em todo
o estado. As inscrições já estão abertas e
devem ser feitas até o dia 6, exclusivamente
pela página da instituição:
www.faetec.rj.gov.br.

São 80 unidades da rede ofertando vagas
para cerca de 170 cursos profissionalizantes,
entre as áreas de beleza, culinária, elétrica,
idiomas, indústria, informática e outras, além
de música e esporte. Do total de vagas
disponíveis, 4.680 são oferecidas na
modalidade de ensino à distância, em parceria
com a Fundação Cecierj. Para efetuar a
inscrição, o candidato deve acessar: https://
bityli.com/Yptoux

Entre os cursos presenciais, destacam-se:
Assistente Administrativo; Operador de
computador; Inglês; Excel avançado com
VBA; Cabeleireiro; Espanhol básico;
Manicure e Pedicure; Massagista; Eletricista
Instalador Predial de Baixa Tensão e
Montador e Reparador de Computadores.  O
edital ainda traz opções de qualificação
profissional, como Auxiliar em Ciência de
Dados, Desenhista Cadista, Designer de
Sobrancelhas e Trancista.

Para o governador Cláudio Castro a oferta
de novos cursos representa uma oportunidade
para os que desejam se qualificar para o
mercado de trabalho.

- Esta é uma ótima chance para todos que
pretendem se qualificar em 2023, evoluir
profissionalmente ou atrair novas
possibilidades de renda. São mais de 23 mil
novas oportunidades de capacitação e
crescimento profissional - declarou o
governador.

Para o formato EaD, há algumas novidades
na oferta de cursos. Estão sendo

Faetec abre diversas vagas para cursos de qualificação profissional

disponibilizadas vagas de Agente de
Sustentabilidade e Inovação; Almoxarife;
Assistente Administrativo; Assistente de
Contabilidade; Assistente de Logística e
Transporte; Assistente de Pessoal; Assistente
Financeiro; Auxiliar em Ciência de Dados;
Gestor de Segurança do Trabalho; Introdução
à Matemática para Negócios; Planilhas
Eletrônicas - do Básico ao Avançado e
Recepcionista.

 Para o secretário de Ciência, Tecnologia

e Inovação, Dr. Serginho, os cursos de
Qualificação Profissional da Rede Faetec
abrem as portas do cidadão para o mercado
de trabalho.

- O nosso trabalho só tem sentido quando
vidas são melhoradas, e é isso o que estamos
fazendo. Mais de 20 mil pessoas terão a
chance de transformar suas vidas. É a grande
oportunidade para os que buscam a sua
primeira colocação no mercado de trabalho
ou a sua recolocação - destacou Dr. Serginho.

A recomendação é que os interessados
confiram todos os cursos ofertados no edital, bem
como unidades participantes e pré-requisitos
disponíveis no site. A idade mínima para
concorrer a uma das vagas pode variar de 15 a
18 anos, a depender de cada curso. O processo
seletivo se dá por meio de sorteio, a ser realizado
no dia 7/02, já o período de matrícula dos
candidatos sorteados será entre os dias 8 e 13/
02. Os cursos possuem duração de 20 semanas,
com início previsto para o dia 27/02.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE
ASSEMBLEIA DOS ACIONISTAS PARA

ELEIÇÃO DA DIRETORIA

PUBLICAÇÃO A PEDIDO

A d m i n i s t r a d o r a  d e  C o n s ó r c i o
N a c i o n a l  Va l o r  S . A . ,  c o m  s e d e
n e s t a  c i d a d e ,  a t r a v é s  d e  s e u
C o n s e l h o  A d m i n i s t r a t i v o ,
d e v i d a m e n t e  r e p r e s e n t a d o  p e l o
P r e s i d e n t e  D A N I E L PA U L A
FREITAS TINOCO DE OLIVEIRA,
C O N V O C A  a t r a v é s  d o  p r e s e n t e
ed i t a l ,  t odos  o s  ac ion i s t a s  pa ra  a
Assembleia dos Acionistas,  que será
real izada na sede da Administradora
n a  R u a  J o ã o  C a t a r i n a ,  n º  1 7 2 ,
Centro,  I taperuna/RJ,  CEP: 28.300-
000, no dia 06/02/2023, para eleição,
p o s s e  e  a p r o v a ç ã o  d a  a t a  d a
diretoria.

Itaperuna/RJ, 04 de fevereiro de
2023.

DECLARAÇÃO DE PROPÓSITO
PUBLICAÇÃO A PEDIDO

DANIEL PAULA FREITAS TINOCO
DE OLIVEIRA – CPF 089.067.257-10

ROSSINI POUBEL RIBEIRO DA
SILVA – CPF 092.964.347-00

JOSILEY DA COSTA FERREIRA –
CPF 097.358.667-22

JÚLIA PESSÔA CANDIDO NUNES –
CPF 156.550.367-89

SUENE DOS SANTOS BELIZÁRIO –
CPF 110.141.977-67

MARIANA CARLA ROCHA
MARINHO – CPF 149.531.747-12

DECLARAM, nos termos do art. 21, inciso
II, da Circular nº 3.433, de 3 de fevereiro de
2009, sua intenção de exercer cargos de
administração na ADMINISTRADORA DE
CONSÓRCIO NACIONAL VALOR S.A.,
inscrita no CNPJ sob o nº 03.765.340/0001-00.

ESCLARECEM que eventuais objeções à
presente declaração, acompanhadas da

documentação comprobatória, devem ser
apresentadas diretamente ao Banco Central do
Brasil, por meio do Protocolo Digital, na forma
especificada abaixo, no prazo de quinze dias
contados da divulgação, por aquela Autarquia,
de comunicado público acerca desta, observado
que os declarantes podem, na forma da legislação
em vigor, ter direito a vistas do processo
respectivo.

Protocolo Digital (disponível na página do
Banco Central do Brasil na internet)

Selecionar, no campo “Assunto”: Autorizações
e Licenciamentos para Instituições
Supervisionadas e para Integrantes do SPB

Selecionar, no campo “Destino”: o componente
do Departamento de Organização do Sistema
Financeiro – Deorf mencionado abaixo

BANCO CENTRAL DO BRASIL
DEORF – Departamento de Organização do

Sistema Financeiro Nacional

Gerência-Técnica Curitiba.
Avenida Candido de Abreu, nº 344 – 6º

Andar – Centro Cívico – Curitiba – PR -
CEP 80530-914.

Processo n.º 0000000

Itaperuna/RJ, 06 de fevereiro de
2023.

DANIEL PAULA FREITAS
TINOCO DE OLIVEIRA – CPF
089.067.257-10

ROSSINI POUBEL RIBEIRO DA
SILVA – CPF 092.964.347-00

JOSILEY DA COSTA FERREIRA
– CPF 097.358.667-22

JÚLIA PESSÔA CANDIDO
NUNES – CPF 156.550.367-89

SUENE DOS SANTOS
BELIZÁRIO – CPF 110.141.977-67

MARIANA CARLA ROCHA
MARINHO – CPF 149.531.747-12
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EM REUNIÃO COM O PRESIDENTE, CLÁUDIO CASTRO BUSCA PARCERIA
PARA DESENVOLVER PROJETOS PRIORITÁRIOS PARA O RIO DE JANEIRO
J A duplicação da BR-040 e a construção

da Transbaixada, da ferrovia Rio-Vitória e da
Rota 4b foram os projetos prioritários
apresentados pelo governador Cláudio Castro
ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva. A
reunião, que aconteceu em Brasília, teve como
objetivo buscar a parceria do governo federal
para a implantação das obras de infraestrutura
no Estado do Rio.

- Conseguimos expressar as necessidades
mais urgentes para alcançar o nosso objetivo,
que é o crescimento do Rio de Janeiro. Os
projetos discutidos são reivindicações
históricas, que irão estimular a economia de
cada região e mudar a vida da população.
Asseguram a atração de novas empresas e, o
mais importante, emprego e renda - explicou
Cláudio Castro.

No encontro entre o presidente e os
governadores dos 26 estados e do Distrito
Federal, os chefes do Executivo destacaram
como uma das pautas mais urgentes a
recomposição das perdas de arrecadação do
ICMS. Também foi ressaltada a importância
da relação federativa da União com estados e
municípios.

- É preciso fazer uma grande revisão
tributária. Temos que achar uma conta onde a
população tenha um imposto justo. No Estado
do Rio, perdemos quase R$ 4 bilhões em 2022
e a previsão é a queda da receita em mais de
R$ 6 bilhões em 2023. Precisamos achar a
melhor solução para todos - disse o
governador.

Na reunião, o presidente Lula disse que o
objetivo do governo federal é garantir um
diálogo aberto com todos os governadores e
criar espaços exclusivos dedicados ao
atendimento das demandas locais nas
superintendências regionais da Caixa
Econômica Federal.

- Ouvimos todos os 27 estados e discutimos
sobre todos os assuntos, inclusive o ICMS.
Ouvimos ainda as principais demandas
estaduais, as obras prioritárias de cada um dos
entes federados. Agora, vamos levar uma
proposta para apresentar ao Congresso
Nacional - afirmou o presidente da República.

INFRAESTRUTURA
Na reunião, o governador destacou a

importância da duplicação e da concessão da

No encontro com o presidente, os chefes do Executivo destacaram como
uma das pautas mais urgentes a recomposição das perdas de arrecadação do ICMS

ENTRE AS OBRAS APRESENTADAS ESTÃO A
DUPLICAÇÃO DA BR-040 E A CONSTRUÇÃO DA TRANSBAIXADA
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BR-040, que liga o Rio a Belo Horizonte, para
a cidade de Petrópolis. O escopo do
empreendimento foi definido em 450,70 km, e
a obra tem a previsão de criação de mais de
117 mil empregos. O custo operacional
previsto é de R$ 9,2 bilhões.

 Já a implantação da ferrovia Rio-Vitória (EF-
118) inclui seis túneis, 171 viadutos rodoviários,
130 pontes ferroviárias e 177 passagens inferiores
e de pedestres. O projeto original tem 577,8 km
de extensão, sendo 169,2 Km no Espírito Santo
e 404,6 Km no Rio de Janeiro.

A construção da Transbaixada também foi
defendida como prioridade por Castro. A obra
da via de 12 km, entre a Rodovia Washington

Luiz e a Presidente Dutra, inclui implantação
de seis viadutos, sete pontes, ciclovia e
proteção das margens e drenagem do Rio
Sarapuí.

Para a  Rota 4b, gasoduto de mais de 300
Km, o investimento total é de R$ 4,85 bilhões,
com a instalação de uma Unidade de
Tratamento de Gás em Seropédica e o abrigo
de uma Unidade de Processamento de Gás
Natural. A Rota tem capacidade para
transportar 20 milhões de m³ de gás, ligando a
Bacia de Santos ao Porto de Itaguaí.

SEDE DO G-20 EM 2024
Castro apresentou na reunião a candidatura

do Rio de Janeiro para receber, no ano que

vem, o encontro anual de presidentes e
primeiros-ministros do G-20, grupo das 20
maiores economias do planeta. Segundo o
governador, o estado se coloca novamente em
uma posição de protagonismo para sediar o
debate de temáticas essenciais no cenário
mundial.

- O Rio de Janeiro é a porta de entrada do
Brasil e sempre esteve na vanguarda ambiental.
Temos experiência por receber grandes
eventos como a Eco-92 e Rio +20 e, após anos
de grave crise, o nosso estado vive um momento
simbólico com a bem-sucedida concessão de
saneamento, maior projeto socioambiental da
América Latina - destacou Castro.

RJ: NOVO CALENDÁRIO DE PAGAMENTO DOS
SERVIDORES ESTADUAIS PARA 2023 É DIVULGADO

J O novo calendário de pagamentos
dos salários dos 429.784 servidores ativos,
ina t ivos  e  pens ion i s t a s  pa ra  2023 ,
aprovado pelo governador Cláudio Castro,
foi publicado no Diário Oficial do Estado
de  segunda- fe i ra  (30  de  j ane i ro) .  A
exemplo do ano passado, os vencimentos
passarão a ser quitados até o terceiro dia
ú t i l  de  cada  mês .  Pe lo  segundo ano
seguido ,  o  governo  repõe  as  perdas
in f l ac ioná r i a s  nos  sa l á r io s  do
funcionalismo. A recomposição salarial de
5,9%, correspondente ao IPCA acumulado
de dezembro de 2021 a novembro de 2022,
será paga já no salário de janeiro, que será
depos i t ado  em fevere i ro .  Out ra  boa
notícia: a 1ª parcela (50%) do 13° salário
será paga em 30 de junho.

-  É  uma  a l eg r i a  anunc ia r  o  novo
calendário, que vai continuar dando mais

segurança  e  p rev i s ib i l i dade  aos
se rv ido res .  J á  s abendo  a s  da t a s  de
pagamentos ,  os  func ionár ios  podem
plane ja r  suas  v idas  com ma io r
tranquilidade ao longo do ano. Nosso
compromisso em proporcionar melhores
cond ições  aos  nossos  func ioná r ios
públicos fluminenses se traduz em maior
d ign idade  para  a  ca tegor ia  -  a f i rma
Cláud io  Cas t ro ,  r e s sa l t ando  que  os
esforços  da  Secre tar ia  de  Es tado de
Fazenda ajudam a manter o poder de
compra dos servidores ativos, inativos e
pensionistas.

O valor líquido mensal da folha de
pagamento do Governo do Estado do Rio
é de cerca de R$ 2 bilhões. O anúncio do
novo calendário até dezembro deste ano
só é possível,  de acordo com Castro,
po rque  a s  con ta s  púb l i ca s  e s t ão
organizadas, o que garante, sobretudo,
salários em dia.

Calendário de Pagamento 2023
Excepcionalmente, os pagamentos de

janeiro foram depositados ao longo da
sexta-feira (3), mesmo após o término do
expediente bancário. O novo calendário
contribuirá, também, para movimentar a
economia do estado. O valor líquido da
folha de janeiro é de R$ 2,097 bilhões,
devido à recomposição dos salários.

Datas, com recomposição
salarial, foram publicadas no
Diário Oficial e vencimentos
serão quitados até o terceiro

dia útil de cada mês
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DEPUTADO RODRIGO BACELLAR
É ELEITO PRESIDENTE DA ALERJ

J O deputado Rodrigo Bacellar (PL) foi
eleito, na quinta-feira (2), presidente da
Assembleia Legislativa do Estado do Rio de
Janeiro (Alerj) para a 13ª Legislatura, com
mandato de dois anos. Foram 56 votos
favoráveis, 13 abstenções e uma ausência na
votação que elegeu a chapa única “Unidos
pelo Rio” para conduzir os trabalhos da Casa.
Entre os 12 parlamentares que compõem a
Mesa Diretora, mais que dobrou o número
de mulheres – passando de duas para cinco
integrantes.

Bacellar afirmou, em seu discurso, que
será um defensor da pluralidade democrática
no Parlamento fluminense.“É a partir de hoje
que, todos nós aqui reunidos nesta Casa,
teremos de trabalhar juntos para dar voz a
quem não tem, para cobrar políticas públicas
eficientes e para defender o melhor para o
nosso estado e para nossa população. É uma
tarefa árdua que só será possível realizar se
trabalharmos coletivamente em benefício do
Rio de Janeiro”, declarou o novo presidente
da Casa, que agradeceu o apoio que sua
candidatura recebeu do governador Cláudio
Castro; e de grande parte dos colegas
deputados.

O presidente eleito reiterou que, apesar
do bom relacionamento com o governador,
trabalhará com isonomia no Legislativo. “A
partir deste momento, não há mais aqueles
que me apoiaram, aqueles que criticaram ou
aqueles que se abstiveram. O Brasil de hoje
precisa de paz; o Rio do amanhã, de união.
Democracia também requer isonomia. Assim,
o que um deputado tiver, o outro também terá.
O princípio de igualdade é fator determinante
na minha condução. A eleição da chapa
acabou neste momento. Vamos abaixar às
guardas”, destacou Bacellar.

Em entrevista à imprensa, o novo
presidente da Alerj elencou as prioridades do
seu mandato à frente do Parlamento
fluminense, destacando a necessidade de uma
reforma tributária, em função da quantidade
de benefícios que são concedidos no estado,
e reforçou o foco no desenvolvimento do
interior, em especial da região do Porto do
Açu. “A gente percebe que a grande
tendência de crescimento do estado está ali
naquela região. É uma prioridade. Já
avançamos muito com o governo, acelerando
a ponte de integração entre o município de
São Francisco do Itabapoana e o acesso ao
porto”, exemplificou.

Bacellar reiterou o compromisso de
resguardar a pluralidade do parlamento, em
especial na composição das comissões da
Casa. “Fui o primeiro presidente na história
que, antes de se consagrar vencedor, quis
chamar todo mundo para participar de
maneira bem democrática da divisão das
comissões. De modo que, lá na frente, uma
vez eleita a chapa, ninguém fosse
atropelado”, comentou.

A votação
A sessão foi presidida pelo parlamentar

com o maior número de mandatos, deputado
Carlos Minc (PSB). As deputadas Tia Ju
(REP) e Martha Rocha (PDT) foram
escolhidas para secretariar os trabalhos. A
votação em chapa única ocorreu após
desistência da candidatura por Jair
Bittencourt (PL). A votação aberta e nominal
foi garantida por decisão judicial. No Plenário,
o deputado reforçou a unidade da base de
governo.

“Tudo que acertamos e apertamos as
mãos nós cumprimos uns com os outros. O
que aconteceu, nos últimos dias,  é,
simplesmente o andamento da vida pública e
da política. O importante é chegarmos a esse
momento com o parlamento unido”, afirmou
Jair Bittencourt

A Mesa Diretora terá o deputado Brazão
(União) como primeiro vice-presidente. Os
demais serão Tia Ju (REP), segunda vice;
Zeidan (PT), terceira vice; e Célia Jordão
(PL). quarta vice. O deputado Rosenverg
Reis (MDB) foi eleito primeira secretário,
Pedro Ricardo (PROS), segundio secretário,

Natural de Campos dos Goytacazes, no Norte Fluminense,
o novo presidente assumiu seu compromisso com o interior do Estado

Franciane Motta (União), terceira secretária;
e Giovani Ratinho (SDD), quarto secretário.
Já os vogais eleitos são Índia Armelau (PL);
Dr. Deodalto (PL); Valdecy da Saúde (PL)
e Renato Miranda (PL).

Natural de Campos dos Goytacazes, no
Norte Fluminense,  o novo presidente
assumiu seu compromisso com o interior do
estado. “Rio de Janeiro forte é um interior
fluminense forte. Tenho muito orgulho de ter
vindo do interior e vou trabalhar para
fortalecer  ainda mais nosso estado.
Lamparão chegou ao poder!”, concluiu, se
referindo à palavra originada no interior de
Campos para fazer alusão ao farol instalado
no cabo de São Tomé, semelhante a uma
grande lamparina.

O Decano deputado Carlos Minc foi um
dos 13 parlamentares que se abstiveram na
votação. Ele ressaltou a importância de os
deputados superarem as diferenças e
trabalharem em conjunto pelo
desenvolvimento do estado.

“Vejo como tudo mudou desde a minha
primeira posse. Muitas coisas avançaram e
outras coisas se radicalizaram, mas a gente
tenta passar para os deputados novos a
nossa experiência. Ninguém faz política
sozinho. Para aprovar um projeto a gente
precisa do apoio de vários deputados e,
portanto, é preciso dialogar e negociar”,
disse.

Confira a composição da nova Mesa
Diretora da Alerj:

1º vice-presidente – Brazão (União)
2º vice-presidente – Tia Ju (REP)
3º vice-presidente – Zeidan (PT)
4º vice-presidente – Célia Jordão (PL)
1º Secretário da Mesa – Rosenverg

Reis (MDB)
2º secretário – Dr. Pedro Ricardo

(PROS)
3º secretário – Franciane Motta

(União)
4º secretário – Giovani Ratinho (SDD)
1º vogal – Índia Armelau (PL)
2º vogal – Dr. Deodalto (PL)
3º vogal – Valdecy da Saúde (PL)
4º vogal – Renato Miranda (PL)
Por Buanna Rosa, Gustavo Natario e

Leon Lucius/Imagens: Alerj

Presidente eleito reiterou que, apesar do bom relacionamento com o governador, trabalhará com isonomia no Legislativo
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SAÚDE: ‘CONSULTÓRIO NA RUA’
JÁ É REALIDADE EM ITAPERUNA/RJ

J O município de Itaperuna, RJ, foi
credenciado com o “Consultório na Rua”, que
visa dar acesso à população em situação de rua,
aos serviços de saúde; ofertando de maneira
mais oportuna, atenção integral à saúde para esse
grupo populacional, que se encontra em condições
de vulnerabilidade e com os vínculos familiares
interrompidos ou fragilizados.

O “Consultório na Rua” já é uma realidade
no município! E é composto por equipe
multiprofissional, que desenvolve ações integrais
de saúde, frente às necessidades dessa
população.

O Consultório na Rua é mais uma importante
conquista para o nosso município e demonstra a
preocupação da atual gestão com todos os
munícipes. Equipes multiprofissionais trabalham
desenvolvendo ações de promoção, prevenção,
reabilitação, reinserção e atividades integrais de
saúde, atendendo a pessoa em situação de rua.
Esses profissionais realizam as atividades de
forma itinerante e, quando necessário,
desenvolvem ações em parceria com as equipes
das Unidades Básicas de Saúde.

Dentre os profissionais, enfermeiro, técnico
de enfermagem, assistentes sociais, psicólogo e
agente social. Esses profissionais atendem 30
horas semanais distribuídas em dois turnos,
manhã e noite. A equipe faz uma abordagem do
usuário/paciente, uma porta de entrada; olhando-
o integralmente e todas as suas necessidades.
Depois, ele é encaminhado para unidade de saúde
mais próxima. Assim sendo, são realizados os
atendimentos com médicos, exames
laboratoriais, testes rápidos de IST e hepatites.

Quando necessário, o usuário é encaminhado
para atendimentos em rede, CREAS (Centro de
Referência Especializado de Assistência Social),
CRAS (Centro de Referência da Assistência
Social) e CAPS (Centro de Atenção
Psicossocial). E em casos de urgência e
emergência, os pacientes são encaminhados para
o PU (Posto de Urgência) ou UPA (Unidade de
Pronto Atendimento – 24 Horas).

O prefeito Alfredo Paulo Marques Rodrigues,
Alfredão; o vice-prefeito Emanuel Medeiros, Nel;

Parte da equipe do “Consultório na Rua”, que vem realizando importante trabalho no município

e a secretária Municipal de Saúde Adriana
Levone seguem empenhados em avançar dia a
dia, buscando novas conquistas para a Secretaria
Municipal de Saúde.

CONHEÇA UM POUCO MAIS
SOBRE O CONSULTÓRIO NA RUA

As equipes dos “Consultórios na Rua” são
instituídas pela Política Nacional de Atenção
Básica, e integram o componente Atenção
Básica da Rede de Atenção Psicossocial. Essas

equipes atuam frente aos diferentes problemas
e necessidades de saúde da população em
situação de rua, inclusive na busca ativa e cuidado
aos usuários de álcool, crack e outras drogas.

O Ministério da Saúde oferece diretrizes
técnicas de funcionamento, monitoramento e
acompanhamento dos consultórios. Além disso,
as equipes tem acesso a processos de educação
permanente, contemplando, dentre outros, a
abordagem das diferentes necessidades de saúde

da população em situação de rua, bem como o
desenvolvimento de competências para a prática
da redução de danos.

Acompanhe as notícias e informações sobre
a Secretaria Municipal de Saúde e demais
secretarias, pelas redes sociais da Prefeitura de
Itaperuna!

DECOM, com informações do
Consultório na Rua | Ministério da Saúde/
Foto: divulgação
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ITAPERUNA: OBRAS DE AMPLIAÇÃO DE TUBULAÇÃO DE ÁGUA
J Em Itaperuna, RJ, a Secretaria Municipal

do Ambiente vem dando sequência a uma série
de ações e obras, em inúmeras localidades no
município.

Recentemente, a Secretaria realizou as obras
para ampliação e renovação da tubulação de
água, na localidade do Patrimônio do Santo
Antônio, no Distrito de Boa Ventura.

De acordo com o secretário Municipal do
Ambiente Sérgio Zampiér, este serviço foi uma
determinação do prefeito Alfredo Paulo Marques
Rodrigues, Alfredão; com o apoio incondicional
do vereador Jefferson Ferreira, mais conhecido
como Jeffinho Boa Ventura.

“O Santo Antônio é um subdistrito de Boa
Ventura, onde existe uma comunidade que estava
com o abastecimento de água comprometido,
sendo utilizado de forma precária. Através da
equipe da Secretaria do Ambiente, com a
determinação do prefeito Alfredão; além do
apoio e empenho do vereador Jeffinho Boa
Ventura, conseguimos realizar os melhoramentos
necessários e a localidade já está sendo
abastecida com água. O Jeffinho, sem dúvida
nenhuma, foi de suma importância durante todas
as fases do projeto”, reforça o secretário.

A Secretaria Municipal do Ambiente vem
realizando um importante trabalho no município
e, dentre as conquistas da atual administração, o
fim do lixão, que funcionou cerca de 27 anos, e
nesse período foram acumuladas mais de 500
mil toneladas de lixo. Agora, o município utiliza o
aterro sanitário!

Também foi realizada a substituição da
empresa de coleta de lixo; e esta nova empresa,
possui mais veículos, além de oferecer uma
melhor estrutura de trabalho.

Também é importante ressaltar a recuperação

Secretaria realizou as obras para ampliação e renovação da tubulação de água,
na localidade do Patrimônio do Santo Antônio, no Distrito de Boa Ventura

do ICMS Verde e a implantação da coleta
seletiva. A Secretaria do Ambiente ainda
reformou cemitérios, realizou as reformas no

tratamento de água dos distritos de Retiro, Itajara
e Boa Ventura; dentre outros projetos mais.

Acompanhe as notícias sobre a Secretaria

Municipal do Ambiente e demais secretarias,
pelas redes sociais da Prefeitura de Itaperuna!

Com informações: DECOM/Itaperuna/RJ
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CAFÉ DO TRABALHADOR ALCANÇA A MARCA DE 1 MILHÃO
DE REFEIÇÕES SERVIDAS A R$ 0,50 EM VÁRIOS MUNICÍPIOS DO RJ
J O Café do Trabalhador, programa do

Governo do Estado que fornece a primeira
refeição do dia ao preço popular de R$ 0,50,
chegou à marca de 1 milhão de cafés servidos
em apenas seis meses de funcionamento. Ao
todo, já são 27 municípios atendidos e 28 pontos
em diferentes localidades no estado. A iniciativa
é encontrada em estações de transporte público
e destinada a trabalhadores, estudantes, idosos
e transeuntes. Até junho deste ano a previsão
é que o investimento no projeto alcance R$ 40
milhões em recursos.

Pão com manteiga, café, leite e uma fruta
são os alimentos que compõem o kit do Café
do Trabalhador. Os clientes ainda recebem
guardanapos, mexedor descartável, sachês de
açúcar ou adoçante.

- Esse projeto é um grande aliado da população
fluminense que precisa acordar cedo e acaba
saindo de casa sem garantir o café da manhã.
Com a primeira refeição do dia assegurada, esse
trabalhador tem acesso a uma refeição
balanceada e de qualidade para iniciar as
atividades do dia - diz o governador Cláudio Castro.

O projeto, administrado pela Secretaria de
Estado de Desenvolvimento Social e Direitos
Humanos (SEDSODH), também tem como
característica a contratação de moradores que
residem próximo aos polos, de modo a fomentar
a empregabilidade local. Em cada unidade a
movimentação é grande e são distribuídos em
média 500 kits por dia. A previsão é de que
novos pontos sejam inaugurados durante o ano.

- A insegurança alimentar tem se agravado
no Brasil, e o Café do Trabalhador é um
importante passo do Governo do Estado no
enfrentamento desta questão. Chegamos ao
sexto mês do programa e temos muito ainda a
avançar, mas nos sentimos realizados em poder
garantir, mesmo que em estágios iniciais, um
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Iniciativa do Governo do Estado que ajuda a combater a insegurança alimentar
já está presente em 27 municípios e vai somar R$ 40 milhões em investimentos até junho

dos direitos primordiais e universais, que é o
acesso à alimentação adequada, segura e em
quantidade suficiente para quem precisa -
ressalta o superintendente de Segurança
Alimentar da Secretaria de Desenvolvimento
Social e Direitos Humanos no Estado, Victor
Hugo Miranda.

O kit do Café do Trabalhador tem feito
sucesso por onde passa e atraído consumidores

de diferentes municípios.
- Todo dia de manhã eu passo aqui e vou

para a minha luta. Minha esposa ficou até brava,
porque deixo de tomar o café em casa para
tomar aqui - disse o morador de Itaboraí
Francisco Carlos, de 42 anos.

O Café do Trabalhador está presente
nos seguintes municípios: São Gonçalo,
Magé, Macaé, Santo Antônio de Pádua,

Campos,  I taocara ,  Campos dos
Goytacazes, Itaboraí, São Francisco de
Itabapoana,  I taperuna,  Bom Jesus de
Itabapoana, São João da Barra, Teresópolis,
Barra Mansa, Rio das Ostras,  Miguel
Pere i ra ,  Paty  do Alferes ,  Tanguá,
Queimados, Guapimirim, Rio Bonito, Nova
Friburgo, Angra dos Reis,  Três Rios,
Cordeiro, Nova Iguaçu e Mendes.
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MAIS 2 MIL PROFESSORES PARA
A REDE ESTADUAL DE ENSINO NO RJ
J O governador Cláudio Castro autorizou,

por meio da Secretaria de Educação (Seeduc),
a convocação de 2 mil professores aprovados
nos concursos realizados pela rede estadual de
ensino – em 2013 e 2014 – para o cargo Docente
I, com carga horária de 16 e 30 horas.

O chamamento dos novos docentes não está
restrito à capital e se estende a todo o estado
do Rio de Janeiro.

– Este será o ano da educação. A
convocação dos professores, que esperaram
tanto tempo por esta oportunidade, é mais uma
das medidas implementadas pelo governo para
melhorar o ensino público estadual – afirmou o
governador Cláudio Castro.

Os convocados devem ficar atentos à lista
nominal, que será publicada no Diário Oficial.
Todos receberão um comunicado da Seeduc-
RJ, por e-mail e telegrama, com informações
sobre a entrega de documentação e data de
apresentação nas regionais.

– Mesmo com o reforço dos novos
servidores, vamos continuar trabalhando para
suprir o déficit de professores na rede –
ressaltou a secretária de Estado de Educação,
Patrícia Reis.
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Governador Cláudio Castro autoriza a convocação de 2 mil docentes aprovados em concursos de 2013 e 2014

wwwwwwwwwwwwwww.oita.oita.oita.oita.oitaperperperperperunenseunenseunenseunenseunense.com.br.com.br.com.br.com.br.com.brVISITE NOSSO
CANAL ELETRÔNICO:

FIRJAN DEBATE PROJETOS ESTRUTURANTES DE ENERGIA
E ECONOMIA DO MAR COM O GOVERNO DO ESTADO DO RIO

J A Federação das Indústrias do Rio de
Janeiro (Firjan) promoveu uma reunião entre
os industriais e o secretário de Energia e
Economia do Mar do estado do Rio, Hugo
Leal. Durante a reunião com a diretoria plena
e representantes dos Conselhos Empresariais
da federação de Petróleo e Gás,
Infraestrutura e Energia Elétrica, foram
apresentados os principais projetos para o
desenvolvimento econômico do estado nas
três grandes áreas.

Presidente da Firjan, Eduardo Eugenio
Gouvêa Vieira destacou que energia e
economia do mar são agendas de
protagonismo no estado. “A federação
mapeou a existência de, ao menos, 45 projetos
em petróleo, gás natural e novas energias a
longo prazo. São cerca de 60 bilhões de
dólares programados em projetos de
exploração e produção até 2025 e 40 bilhões
de dólares em projetos não sobrepostos de
eólicas offshore, em águas fluminenses”,
explicou Eduardo Eugenio, durante o encontro
na Casa Firjan, no dia 24 de janeiro.

O presidente em exercício da Firjan, Luiz
Césio Caetano, ressaltou que a federação
elaborou uma ‘Pauta Prioritária’ para o setor,
derivada da agenda ‘Propostas Firjan para
um Brasil 4.0’, formulada após ouvir mais de
600 lideranças empresariais fluminenses. “Os
temas prioritários para a indústria são: hubs
de energia de classe mundial com conceito
porto indústria e conexão logística, geração
distribuída de energia elétrica a partir da fonte
solar,  gás natural como potencial
transformador econômico, eólicas offshore no
horizonte energético, mercado de hidrogênio
como agenda de futuro, indústria naval como
vocação natural e mercado de petróleo como
catalizador de desenvolvimento”, enumerou.

Deputado federal, Hugo Leal assumiu a
recriação da pasta estadual, com o objetivo
de ampliar o seu escopo de atuação. O
secretário destacou que o panorama
energético fluminense é fundamental para o
desenvolvimento econômico e disse ser
fundamental a participação da Firjan nesse
trabalho.

“Não podemos abrir mão do petróleo e

Em reunião entre empresários e o secretário Hugo Leal, Federação das Indústrias do Rio de Janeiro apresenta o potencial
fluminense nas áreas de petróleo, gás, energia e economia do mar. Há 45 projetos que podem trazer US$ 100 bilhões para o Estado

gás, nossos principais ativos. Mas não
podemos perder as perspectivas das energias
renováveis. Temos a energia solar, a eólica
offshore, o biogás e biometano, a produção
do hidrogênio e fertilizantes. Além disso, tem
a economia do mar, com o setor naval. São
temas que devem estar em sintonia com
Brasília, onde são adotadas as legislações
pertinentes”, disse o parlamentar.

Presidente do Conselho Empresarial de
Energia Elétrica da Firjan, Antonio Carlos
Vilela exaltou o encontro, como o ponta pé

inicial para o alinhamento dos objetivos e
demandas dos interesses empresariais e a
atuação do estado. “Por ser uma nova
estrutura de governo e um novo secretário,
creio que caminhamos para o alinhamento de
um trabalho conjunto em prol do
desenvolvimento do potencial energético do
Rio”, ressaltou.

Já o vice-presidente da federação Raul
Sanson destacou a importância da nova
secretaria, atuando no mercado de petróleo
e gás, mas atenta às necessidades da

transição energética com vocações na
economia do mar, como a retomada dos
estaleiros fluminenses que podem atender
demandas de eólicas offshore. Também
elogiou o fato de o secretário ser um
parlamentar,  conhecedor das
regulamentações e ações legais que o
mercado exige. “É uma parceria fundamental
entre estado e federação,  que suporte
técnico e posicionamento comum têm
propósitos semelhantes no desenvolvimento
econômico do estado”, acrescentou Sanson.
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CAIXA ABRE SELEÇÃO DE
ESTÁGIO EM TODO O BRASIL

J A CAIXA, em parceria com o CIEE
— Centro de Integração Empresa-Escola,
abriu edital para seleção de estágio para
6.800 vagas em todas as regiões do país.
As inscrições vão até o dia 24 de fevereiro
e podem ser realizadas no site do CIEE por
estudantes de nível médio, técnico ou
super ior,  nos  cursos  de  Arqui te tura ,
Engenharia, Direito e da área social.

As vagas são destinadas a estudantes
com idade mínima de 16 anos que estejam
matriculados e frequentando o ensino
médio ou curso reconhecido pelo Ministério
da Educação (MEC). São asseguradas
10% das  vagas  para  Pessoas  com
Deficiência (PcD) e 30% para candidatos
que se autodeclararem negros (pretos ou
pardos) .

Os interessados,  após a  inscr ição,
devem realizar prova online. Os candidatos
de  n ível  super ior  passam ainda  por
entrevista. O valor da Bolsa Auxílio parte
de R$ 400, para os níveis médio e técnico,
e pode chegar até R$ 1.000, para o ensino
superior, variando de acordo com a carga
horária. Os estudantes também recebem
auxílio transporte no valor de R$ 130 por
mês.

Estágio na CAIXA:
Atualmente, o banco conta com 4.950

vagas para estagiários de ensino médio e
1.850 de ensino superior, que são renovadas
conforme expiram os contratos vigentes,
com prazo de seis meses até dois anos.

Inscrições podem ser feitas até o dia 24 de fevereiro para os níveis médio, técnico e superior
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O Programa de Estágio CAIXA auxilia
na formação profissional de jovens alunos
de nível médio e superior, contribuindo para
seu aprendizado e entrada no mercado de

t rabalho.  Em t roca ,  esses  jovens
fortalecem a empresa com ideias criativas
e inovadoras que trazem do ambiente
acadêmico e escolar, colaborando para a

conquista de resultados sustentáveis.
Mais informações sobre a seleção estão

disponíveis no site do CIEE.
Foto: Olavo Prazeres/O Imparcial

DETRAN.RJ COMEÇA A EMITIR A NOVA
CARTEIRA DE IDENTIDADE NACIONAL

J O Detran.RJ começou a emitir a
Carteira de Identidade Nacional (CIN), que
tem o CPF como número único de
identificação, reconhecido em todo o território
nacional, com o objetivo de dificultar fraudes.
Inicialmente, como projeto-piloto, o novo
documento será emitido apenas para as
crianças de 0 a 11 anos de idade que pedirem
a primeira via do RG em qualquer posto de
identificação civil do Detran.RJ no Estado do
Rio de Janeiro.

Para que seja possível emitir a Carteira de
Identidade Nacional, a criança precisa ter a
certidão original de nascimento com o CPF, ou
a certidão original e mais o documento de
inscrição no CPF. Quem não tiver o CPF
emitido pela Receita Federal receberá o modelo
antigo de RG. Antes de solicitar a identidade, é
possível fazer a inscrição no CPF pelo site da
Receita ou em unidades conveniadas, como
Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal,
Correios e cartórios de Registro Civil.

A nova CIN tem um QR Code que permite
verificar a autenticidade do documento, bem
como saber se foi furtado ou extraviado. Foi
incorporado também um código internacional
usado em passaportes, chamado MRZ, que
facilita o uso do RG como documento de
viagem, sendo lido em terminais de
autoatendimento nos aeroportos brasileiros.
Elementos gráficos modernos também
dificultam falsificações do novo modelo.

“Com o novo documento, a pessoa passa a
ser identificada com um número único, o CPF.
Hoje, é possível o cidadão tirar um RG com
números diferentes em cada estado da
federação. A Carteira de Identidade Nacional
evita a duplicidade de registros e dificulta
fraudes. É muito importante para o Detran.RJ
começar a oferecer este documento ao cidadão
do Estado do Rio de Janeiro”, afirmou o Detran.RJ começou a emitir a Carteira de Identidade Nacional (CIN), que tem o CPF como número único de identificação

presidente do departamento, Adolfo Konder.
Documento Digital
Em futuro próximo, os cidadãos terão acesso

à nova CIN também em formato digital, pelo
aplicativo Gov.br, do governo federal. Após
emitir o documento impresso, o usuário poderá
baixar o app nas lojas IOS ou Android, fazer o
cadastro, e acessar o documento pelo telefone
celular, pelo tablet ou pelo computador. Também
em breve, o Detran.RJ ampliará o acesso ao
novo documento para cidadãos de outras faixas

etárias.
O prazo de validade da nova CIN varia

conforme a idade da pessoa: é de 5 anos para
crianças até 11 anos e de 10 anos para quem
tem entre 12 e 59 anos. Para a população a
partir de 60 anos, o prazo é indeterminado. “No
projeto-piloto, vamos emitir o novo documento
apenas como a primeira via para as crianças.
Não haverá emissão de segunda via. O
Detran.RJ tem até janeiro de 2024 para concluir
a implementação da CIN”, afirmou o diretor

de Identificação Civil do departamento, Pedro
Paulo Thompson.

Pelo decreto federal que instituiu a CIN, o
documento no formato anterior será válido no
país até 28 de fevereiro de 2032. Apenas daqui
a nove anos, portanto, os usuários precisarão
ter obrigatoriamente a nova Carteira de
Identidade Nacional, o que permitirá uma
transição gradual para o novo modelo. Pessoas
com 60 anos ou mais terão a opção de não
mudar o documento.
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SICOOB ALCANÇA A MARCA
DE 7 MILHÕES DE COOPERADOS

J O Sicoob chegou à marca dos 7 milhões
de cooperados, um número recorde entre os
representantes do cooperativismo financeiro,
e que demonstra a excelência no trabalho
realizado pelas cooperativas que integram o
Sistema, que têm o compromisso de possibilitar
que cada vez mais brasileiros tenham acesso
a soluções financeiras a preços diferenciados.

Esse número representa um crescimento
de 18% na base de cooperados com relação a
janeiro de 2022, provando que as cooperativas
do Sicoob se tornaram referência na
divulgação do movimento cooperativista
brasileiro. Destaca-se em seu crescimento na
base de cooperados a chegada de 839 mil
Pessoas Física (PF) e 209 mil de Pessoas
Jurídica (PJ) no último ano.

O Sicoob atingiu seu primeiro milhão de
cooperados em 2003. Esse número dobrou em
2011. Desde 2020, houve um crescimento
exponencial na quantidade de cooperados: o
número saltou de 4,5 milhões para 7 milhões.
“Em apenas dois anos crescemos a mesma
quantidade de cooperados que demoramos
cerca de oito anos para alcançar
anteriormente”, comenta Francisco Reposse
Júnior, diretor Comercial e de Canais do
Sicoob.

“Ser referência no cooperativismo,
promovendo o desenvolvimento econômico e
social das pessoas e comunidades, é o nosso
principal objetivo. E o crescimento da base de
cooperados reforça o papel do Sicoob como
propulsor de um movimento importante que
tem como premissa facilitar o acesso de todo
brasileiro a uma instituição financeira. Por isso,
ver que a nossa mensagem está chegando a
mais pessoas e a confiança que elas têm nas
suas cooperativas é muito gratificante. Isso
significa que estamos no caminho certo”, diz
Reposse.

Conhecido por ser referência quando o
assunto é cooperativismo financeiro, além de
ser pioneiro em diversas discussões e
lançamentos no mercado, o Sicoob esteve
envolvido, desde o início, nas conversas sobre
a viabilidade do Pix e é um dos principais
players a reforçar o andamento do Open
Finance.

Em 2022, a instituição se tornou a maior
rede de atendimento físico do país com mais
de 4 mil pontos de atendimento, segundo
ranking de agências do Banco Central. Esses
pontos estão espalhados por mais de 2 mil
comunidades no Brasil, e em mais de 300
cidades o Sicoob é a única instituição financeira
presente.

Em apenas 12 meses, a base de cooperados da instituição cresceu 18%
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O Sistema é formado por 348 cooperativas
singulares, 14 cooperativas centrais e pelo
Centro Cooperativo Sicoob (CCS), que é
composto por uma confederação e um banco
cooperativo, além de processadora e bandeira
de cartões, administradora de consórcios,
entidade de previdência complementar,
administradora de títulos e valores mobiliários,
seguradora e um instituto voltado para o
investimento social.

Entre os serviços prestados pelo Sicoob
estão a conta corrente, cartões de crédito e
débito, crédito pessoal, imobiliário, rural e
empresarial, previdência, consórcios,
financiamentos, investimentos, seguros, entre
outros.

Além do atendimento presencial, o Sicoob

conta com um extenso arcabouço tecnológico,
por meio do qual os 7 milhões de cooperados
podem realizar suas transações financeiras
com acessibilidade e segurança de ponta. O
interessado em abrir uma conta, e se associar
a uma das cooperativas Sicoob, pode se dirigir
a um dos mais de 4 mil pontos de atendimentos
distribuídos pelo país e usufruir também dos
benefícios do cooperativismo pelo App Sicoob.

Sobre o Sicoob
Instituição financeira cooperativa, o Sicoob

tem 7 milhões de cooperados e está presente
em todos os estados brasileiros e no Distrito
Federal. Oferecendo serviços de conta
corrente, crédito, investimento, cartões,
previdência, consórcio, seguros, cobrança
bancária, adquirência de meios eletrônicos de

pagamento, marketplace, dentre outras
soluções financeiras, o Sicoob é a única
instituição financeira presente em 360
municípios. É formado por 348 cooperativas
singulares, 14 cooperativas centrais e pelo
Centro Cooperativo Sicoob (CCS), composto
por uma confederação e um banco
cooperativo, além de processadora e bandeira
de cartões, administradora de consórcios,
entidade de previdência complementar,
seguradora e um instituto voltado para o
investimento social. Ocupa a primeira colocação
entre as instituições financeiras com a maior
quantidade de agências no Brasil, segundo
ranking do Banco Central, com 4.159 pontos de
atendimento em mais de 2 mil cidades brasileiras.
Acesse o?site?para mais informações.
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J Os programas governamentais para
acesso ao ensino superior através do ENEM
tiveram o calendário divulgado em novembro
de 2022

O Ministério da Educação (MEC) divulgou
na última sexta-feira (27) as alterações nos
calendários dos programas governamentais de
acesso ao ensino superior. Inicialmente, o
cronograma havia sido divulgado em novembro
de 2022, durante o governo Bolsonaro, mas
ganharam uma atualização com a nova gestão.

As novas datas podem ser conferidas nos
editais dos três principais programas: Sistema
de Seleção Unificada (SiSU), Programa
Universidade Para Todos (Prouni) e Fundo de
Financiamento Estudantil (Fies).

SiSU
O programa é uma forma unificada de

ingresso às universidades públicas do país, ao
qual o aluno submete as notas tiradas no ENEM
do mesmo ano. O aluno consegue alterar as
opções de curso durante o período aberto para
a inscrição, vendo as possibilidades através das
notas de cortes parciais divulgadas diariamente.
Além disso, o programa disponibiliza vagas para
cotistas, sendo estabelecidas por cada instituição
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de ensino.
As notas do ENEM válidas para este ano

são as do ano de 2022. Os candidatos terão
entre os dias 16 a 24 de fevereiro para
submeterem as notas, e o resultado será
publicado no dia 28 de fevereiro.

Para mais dúvidas, acesse o site do SiSU .
Prouni
Visando o ingresso em universidades

particulares, o programa é voltado para a
distribuição de bolsas de estudo parciais (que
cobrem 50% da mensalidade) ou integrais. Os
candidatos devem ter renda familiar bruta de
até três salários mínimos per capita (R$ 3.636
por pessoa), além dos critérios sociais exigidos.

Diferente do SiSU, os candidatos do Prouni
podem utilizar as notas obtidas no ENEM 2021
e 2022 para concorrerem. Eles terão que se
candidatarem entre os dias 28 de fevereiro e 3
de março, e os resultados da primeira chamada
saem entre o dia 7 e 16 de março.

Mais informações podem ser conferidas no
edital do Prouni .

Fies
O Fundo de Financiamento Estudantil (Fies)

é um programa que visa dar um empréstimo

aos estudantes com baixa renda para entrar no
ensino superior. Com isso, os candidatos, após
formados, devolvem os valores ao agente
financeiro seguindo as regras do contrato
assinado.

Para o Fies, os candidatos podem utilizar a

nota do ENEM de qualquer ano a partir da
edição de 2010. Eles terão entre os dias 7 a 10
de março para submeterem as notas, o resultado
sai dia 14 de março.

Mais informações podem ser conferidas no
site do Fies .

A sede do Ministério da Educação, em Brasília
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